
 

Minuta  
Reunión Comisión de Seguridad de Trabajadores Portuarios 

Consejo de Coordinación Ciudad Puerto 
Empresa Portuaria San Antonio 

05 de diciembre de 2023 
 
 
Lugar:  Salón del Concejo I. Municipalidad de San Antonio 
Hora:   17:00 a 19:15 horas. 
 
 
Participantes 
 
Municipalidad de San Antonio 

● Constanza Lizama, alcaldesa 
● Cristhián Guerra, director de Seguridad. 

 
Capitanía de Puerto de San Antonio 

● Miguel Ángel Bravo, Capitán de Puerto. 
 
Seremi de Salud de San Antonio 

● Juan Pablo Vargas, jefe de Salud Ocupacional. 
 
Federación de Trabajadores Portuarios de STI - FETRAPORSATI  

● Richard Suárez, dirigente 
● Patricio Fredes, presidente. 

 
Puerto Panul  

● Pedro Rojas, encargado de Seguridad 
● Lincoln Farías, encargado de Prevención. 

 
QC Terminales  

● Noelia Freire, jefa de Seguridad. 
 
San Antonio Terminal Internacional - STI 

● José Miguel Villanueva, encargado de Prevención. 
 
DPW SAI 

● Jorge Salazar, presidente del Sindicato N° 1. 
 
Sindicato de Estibadores de Muellaje del Maipo 

● Ricardo Rodríguez, presidente. 
 

Empresa Portuaria San Antonio 
● Héctor Marchant, jefe de Sustentabilidad 
● María Paz Soto, jefa de Seguridad, Salud Ocupacional y Medio Ambiente. 

 
Valor Estratégico 

● Mario Canales, consultor en terreno. 
 
 



 

Contexto 

● En el marco del trabajo de las comisiones del Consejo de Coordinación 
Ciudad Puerto (CCCP), el martes 5 de diciembre sesionó la Comisión de 
Trabajadoras y Trabajadores, liderada por la Alcaldesa de la I. Municipalidad 
de San Antonio. 

 
Desarrollo 

● Cristhián Guerra da la bienvenida y contextualiza el motivo de la reunión,  
con foco en la Seguridad, señalando que tiene relación con los incidentes y 
accidentes que pueden ocurrir en la actividad portuaria. Plantea que resulta 
relevante para el municipio analizar las condiciones en las que se desarrollan 
ciertos trabajos de alto riesgo en el terminal portuario y cuáles son los 
riesgos a los que se ven enfrentados los trabajadores.   

● Cristhián Guerra recuerda que en la reunión anterior se detectaron 
elementos críticos en el tema de la seguridad portuaria, entre ellos, la mala 
gestión de las mutualidades, la falta de equipamiento para rescates en el 
mar, la inexistencia de equipos de emergencia en todos los terminales 
portuarios, y la falta de protocolos especiales ante emergencias, entre otros. 

● Los principales temas abordados durante la reunión fueron:  
○ La baja capacidad del Hospital Claudio Vicuña para atender urgencias 

relacionadas con la actividad portuaria.  
○ Los protocolos existentes ante accidentes en recintos portuarios, que 

imposibilitan el traslado directo a un hospital de alta complejidad, 
poniendo en peligro la vida del accidentado.  

○ La necesidad que EPSA considere dentro de las futuras licitaciones 
portuarias temas vinculados a la implementación de servicios de 
emergencia ante accidentes laborales.  

○ La posibilidad de contar con un consejo permanente de trabajadores 
portuarios encargados de la seguridad, para mejorar constantemente 
las condiciones de seguridad en las que se desempeñan los 
trabajadores. 

○ La posibilidad de contar con un Servicio de Emergencias Integrados 
(SEI)  para responder ante accidentes en instalaciones portuarias. 

○ La prevalencia de nuevas enfermedades que están padeciendo los 
trabajadores portuarios, como problemas psicológicos, psicosociales 
y relacionadas con actividades específicas que se desarrollan. 

○ El aumento de los procesos de fiscalización de la actividad portuaria 
en cuanto a seguridad laboral. Sumando otros actores a esta 
fiscalización como la Autoridad Sanitaria y la Inspección del Trabajo. 

○ La importancia de regularizar y levantar los distintos layout de 
tránsito peatonal y vehicular en las distintas concesiones portuarias. 



 

○ La incorporación de una moto de agua para un rescate más versátil 
ante accidentes dentro de la poza de abrigo. 

● La Municipalidad de San Antonio informó de la contratación de una 
profesional a cargo de prevención de riesgos que apoyará la labor de esta 
Comisión, trabajando en conjunto con los trabajadores, concesionarias y 
autoridades, para avanzar en una propuesta en torno a las condiciones de 
seguridad. 

● Los funcionarios de la Seremi de Salud plantearon la posibilidad de explorar 
el uso de la telemedicina para una derivación más rápida ante algún 
accidente de gravedad.  Asimismo, se informó que el Hospital Claudio 
Vicuña no cuenta en estos momentos con profesionales especializados para 
cierto tipo de accidentes y exámenes de alta complejidad. 

 

Acuerdos  

● Gestionar reuniones con autoridades del Servicio de Salud Valparaíso - San 
Antonio y el Hospital Claudio Vicuña, para integrar sus equipos a las 
reuniones.  

● Incrementar las fiscalizaciones de condiciones sanitarias y ambientales 
básicas en los lugares de trabajo, por parte de la Seremi de Salud. 

● La Capitanía de Puerto presentará en la siguiente sesión de la Comisión de 
Seguridad, el layout de tránsito peatonal y vehicular.  

● Tener una última reunión de esta Comisión antes de que finalice el año 2023. 

 

 

  



 

Registro fotográfico  

 

Lista de asistencia 

 

 


